

**EL TRABAJADOR**

MENSUARIO

RICARDO VARGAS LOPEZ - Director

PEDRO SALINAS - Administrador

Para cualquier asunto con esta publicación llame al teléfono No. 2514 o a la oficina en la casa No. 2926 Ave. 8a. Este, David, Chiriquí, Panamá.

Aceptamos toda clase de colaboración siempre y cuando no este renida con la moral y las buenas costumbres, teniendo en cuenta que la responsabilidad de los escritos va directamente sobre los columnistas y no sobre la publicación. Impreso en los talleres de Imprenta SAN JOSE, Ave. 3 de Nov. antigua calle 4a. Este, No. 4869 Tel No. 2921, Apartado 43

**EDITORIAL**

**Nuestra Posición**

El triste y angustioso panorama económico-social que vislumbramos y donde se agita actualmente la ciudadanía panameña, ha culminado en estos últimos tiempos en una agitación estudiantil y obrera que alcanza grandes caracteres, que abre gran interrogante para el futuro de la Patria.

El estudiantado en general representante del futuro de la Nación; el obrerismo, nervio y fuerza de la Patria y todas las organizaciones cívicas de la República, reclaman un cambio fundamental de la política económica del país.

Las fórmulas recomendadas y las reacciones que han provocado en los distintos sectores nacionales, están evidenciando gran desorientación muy peligrosa, máxime cuando existen políticos inescrupulosos, que esperan el momento propicio para inmiscuirse en la lucha y sacar adelante sus intereses personalísimos.

Al terciar nosotros en el debate nacional, lo hacemos con el más firme propósito, con el más noble patriotismo y contribuir para que se adopten soluciones ventajosas para la masa trabajadora que es siempre la sufrida, puesto que al terminar las refriegas solo quedan muertos en el campo de batalla; estudiantes, obreros, Agentes del orden, mujeres y niños, pertenecientes todos a la clase asalariada de nuestra Nación.

Condenamos a los que alejados de las luchas cívicas, solo piensan comerciar con el sacrificio del pueblo, ellos y no otros son los culpables de tanta bellaquería, que la consideramos como traición a la PATRIA.

Al dar la voz de alerta a los sufridos trabajadores chiricanos, a los campesinos, a los sindicalistas, rogamos analizar la situación económica nacional, que es lo que más nos preocupa, así como el avance cultural que a no dudarlo es piedra angular de la civilización ascendente a que aspiramos.

Esperamos tranquilos y confiados, en que los grupos en discusión sabrán deponer los intereses personales en favor de la Patria amenazada.

**DE BOCAS DEL TORO**

**Chiriquí Grande progresa**

Nos informan personas pasos de gigante. de entero crédito que últimamente han estado en Chiriquí Grande, que la Administración Municipal de ese Distrito prospera a

En la vida independiente que tiene nuestra Nación nunca el Consejo Municipal, ni el Alcalde, se han preocupado por la comuni-

**Urge Escuela Sindical Oficial en Toda la Republica**

Asi lo Consideró el ciudadano Presidente

“La creación de las Escuelas de Capacitación Sindical en toda la República será una realidad en 1959, puesto que ya ordenó el Poder Ejecutivo incluir en el presupuesto de gastos para la vigencia fiscal de 1959, la partida necesaria para atender las demandas que ella ocasione”.

Esto dijo el Excelentísimo Señor Presidente de la República don Ernesto de la Guardia Jr., al contestar memorandum, que para su consideración le entregara una delegación de dirigentes sindicales al visitarlo en días pasados.

La Provincia de Chiriquí, tiene el alto honor de haber sido la primera en considerar un asunto de tan gran trascendencia, cuando ha mantenido por dos años gratuitamente el INSTITUTO OBRERO CHIRICANO, escuela de capacitación sindical, reconocida por el Estado, a donde asisten trabajadores y trabajadoras a recibir instrucciones sindicales, provechosas en la vida práctica.

La escuela sindical chiricana, labora en la Biblioteca Pública, cedida galantemente por su Directora doña Ester de Contreras, reconocida maestra, que ha

demostrado una vez más su cívico espíritu de educadora.

Posee el Instituto Obrero Chiricano para complementar la educación que allí se imparte, un mimeógrafo, cedido galantemente por la Federación Americana del Trabajo, un proyector cinematográfico obtenido mediante la cooperación de varios comerciantes e Industriales de Chiriquí, que comprenden que la educación del obrero es el camino a seguir para la salvación ECONOMICA-SOCIAL de la República.

Los cursos que en esa escuela de capacitación se enseñan son: Sindicalismo, Conocimientos del Código de Trabajo Panameño, Mejoramiento del Hogar, Redacción, Oratoria y Matemáticas. Los profesores son otros tantos del Colegio Félix Olivares, que gratuitamente están cooperando en la campaña educativa laboral, así como otros con créditos suficiente para ello.

Esperamos pues con satisfacción, la organización general de la escuela de CAPACITACION SINDICAL EN LA REPUBLICA, como una necesidad para la salvación económica-social de la Nación.

dad, como en la actual Administración.

Para muestra un botón; El Consejo Municipal siendo presidente la señora LUCIA QUINTERO de la asamblea edilicia, aprobó sendas partidas para construir el puente sobre el RIO CHIRIQUI GRANDE y el MUELLE OFICIAL, obras de necesidad urgente y para bien de las comunidades que bien la necesitan.

Indudablemente que tenemos que dar al Cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que es de Dios, es por esto que felicitamos a la

inteligente Presidenta del Consejo Municipal señora LUCIA QUINTERO y al buen Alcalde JOSE LEON, SERRANO y le aconsejamos continuar su patriótica misión en bien del pueblo de Chiriquí Grande y no atender lo que individuos que no son otros sino enemigos del progreso, digan.

Trabaje señor Alcalde, trabaje en bien de la comunidad y tendrá la aprobación de TRIOS y TROYANOS.

Corresponsal No 1.